

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 36 (1965)

Heft: 5

Vorwort: Faire l'Europe

Autor: Association pour la défense des intérêts du Jura

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXVe ANNÉE

Parait une fois par mois

N° 5 Mai 1965

SOMMAIRE

Faire l'Europe — Petite histoire de l'Europe actuelle
Hydrologie des Franches-Montagnes — Le marché du travail — Chronique économique

Faire l'Europe

Le Conseil fédéral, donnant suite à un vœu exprimé par le Comité des ministres du Conseil de l'Europe, a décidé d'organiser, à l'avenir, une Journée de l'Europe. Le but de cette manifestation est de familiariser le peuple suisse avec l'idée d'une Grande Europe et de souligner le rôle de notre pays au sein du Conseil.

La Journée de l'Europe a été fixée au 5 mai, date anniversaire de la création du Conseil de l'Europe. Elle a été marquée cette année par différentes manifestations publiques et en particulier par un discours radiodiffusé et télévisé de M. Wahlen, conseiller fédéral.

Pour notre part, nous pensons marquer cet anniversaire par la publication, à l'intention de nos membres, d'un aperçu des efforts faits au cours de trente années en vue d'une unification de l'Europe et d'une brève analyse de la structure et des buts du Conseil de l'Europe, auquel nous appartenons depuis le 6 mai 1963.

Cette documentation a été établie par le Dr H. Liechti, inspecteur des écoles secondaires du Jura, à l'intention du corps enseignant jurassien et bernois. Celui-ci est invité à consacrer, le samedi 15 mai, une leçon à l'Europe, à son passé, à sa structure actuelle et aux possibilités que l'avenir lui réserve.

ADIJ.

Petite histoire de l'Europe actuelle

Au mois d'avril 1933, le comte Coudenhove-Calergi publiait dans la revue « Paneuropa » un manifeste pour une Europe des droits de l'homme : « L'Europe n'est pas seulement une partie du monde, c'est aussi une idée : l'idée de la liberté. » Presque en même temps naissait en Allemagne le Parti national-socialiste, dont les tendances à l'hégémonie sur l'Europe devaient aboutir, quelques années plus tard, à une période effroyable de guerre et d'oppression.

8 mai 1945 : La deuxième guerre mondiale prend fin dans une Europe anéantie et à bout de forces. Et pourtant, dans les cœurs, un espoir s'allume : que se réalisent les principes proclamés un an plus